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Treinta y ocho años. Licenciado 
en Ciencias Físicas. Ha trabajado en 

Standard Eléctrica. Estuvo un año en 
Inglaterra, también trabajando 

en su campo. En el PCE, durante tres 
años se movió en el terreno de los 

profesionales. En CC. OO. su mundo era 
el metal. Llegó a ser secretario 
de la Federación del Metal. En el 
IX Congreso del PCE accede al comité 
central y luego formará parte también 
del comité ejecutivo y del secretariado. 

—Varias semanas después del 
X Congreso, ¿cómo se ve su significado 
político? 

—Se ha reafirmado la línea euroco-
munista del partido y un proyecto orga
nizativo que combina el máximo de li* 
bertad interna con la eficacia. 

—En la sustitución de Simón Sánchez 
Montero por Adolfo Pinedo en la secre
taría política del comité provincial de 
Madrid hay un relevo generacional im
portante. ¿Pero hay algo más? 

—Es un relevo normal, porque Simón 
llevaba estos últimos años queriendo de
jar su cargo de responsabilidad de Ma
drid para poderse dedicar mejor a sus 
funciones como diputado en el Parla
mento. Al final lo ha conseguido. 

ABORDAR LOS TEMAS DIARIOS 
—¿Cómo va la guerra interna del 

PCE? 
—Debido al proceso congresual, 

habíamos asistido a una exacerbación de 
los debates. Pero acabado el congreso, 
yo creo que se habrán acabado las gue
rras, porque todo el mundo quiere po
nerse a trabajar. Ahora no se trata de 
continuar debates que han sido resueltos 
por el congreso, sino de abordar los pro
blemas diarios, las cuestiones que afec
tan más al ciudadano. Para empezar, 
tenemos los temas del aceite de colza y 
del ingreso en la OTAN. Y a nivel pro
vincial nos ocupamos de la preparación 
de la fiesta anual del partido y del pro
ceso autonómico madrileño. 

—¿Dónde está la real trascendencia 
política del tema del aceite de colza? 

—La cuestión de la colza sólo es la 
punta de un iceberg, que es todo el frau
de alimentario. Estamos asistiendo a 
muchos escándalos, tanto en cuanto a la 
composición como a la calidad de los 
alimentos. El tema de la colza ha servido 
para sensibilizar ampliamente a la opi
nión pública sobre esta cuestión. En Es
paña vivimos una situación casi prehis
tórica en cuanto al control alimentario, 
lo que nos puede traer complicaciones 

serias incluso de cara a nuestro ingreso 
en el Mercado Común. 

OPOSICIÓN A LA OTAN 
—¿Por qué ese radicalismo en la opo

sición del PCE al ingreso de España en 
la OTAN? 

—Bueno, la oposición no es sólo nues
tra, sino también de otros partidos. Hay 
varios problemas cruzados. Uno es el de 
la seguridad ante una eventual situación 
de guerra, en la que podríamos ser blan
co de los misiles de la otra potencia. 
También vemos que hay una cesión im
portante de soberanía: parte de nuestras 
fuerzas defensivas van a ser comanddas 
por extranjeros. Sin hablar del tema de 
Gibraltar: durante tres siglos España no 
ha participado en ninguna alianza con 
Inglaterra precisamente por la cuestión 
de Gibraltar. Además, nosotros estamos 
en contra de los bloques militares, de la 
OTAN y del Pacto de Varsovia. En 
nuestra línea de lucha por la paz esta
mos en contra del reforzamiento de los 
bloques militares. La bipolarizción del 
mundo en dos bloques es muy peligrosa, 
y más con el riesgo de las armas nuclea
res. Los bloques militares deberían di
solverse. 

—Te has referido a la fiesta anual del 
PCE, a la que la organización provincial 
madrileña del partido aporta mucho tra
bajo y dedicación. ¿Qué esperáis de la 
fiesta? 

—La del año pasado fue la mayor de 
todas las que se han celebrado, con una 
gran participación de jóvenes, atraídos 
por la calidad de las actuaciones en el 
anfiteatro y por los precios muy inferio
res a los del mercado. Nuestro empeño 
es mejorar todavía más la participación 
del año pasado. Además de la vertiente 
de diversión y la económica de fuente 
de ingresos del partido, este año vamos a 
darle la dimensión del «no» al ingreso en 
la OTAN. 

—¿Qué representa la organización 
madrileña en el conjunto del PCE? 

—Numéricamente, nuestra organiza-
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valor, pues queremos averiguar las cau
sas de una manera seria y científica. 

PROCESO AUTONÓMICO LENTO 
—Hablemos un poco de la autonomía 

de Madrid. Madrid camina hacia su au
tonomía, una provincia que no se entu
siasma con ese tema... 

—Estamos en un proceso de organiza
ción general del Estado y Madrid tiene 
que participar en él, aunque realmente 
no tenga antecedentes históricos o rei
vindicaciones profundas en el terreno 
autonómico. 

—Los ayuntamientos de la provincia 

tutos. Pero creo que en España ya hay 
suficiente experiencia en este terreno, lo 
que ha de facilitarnos la tarea. 

—¿Cuál es el papel específico del PCE 
en el proceso autonómico madrileño? 

—Queremos jugar un papel importan
te, de motor en este asunto. Creemos 
que la configuración del Estado de las 
autonomías acerca el poder al pueblo. 

—¿Cuál es la actual temperatura del 
pacto municipal PSOE-PCE en la pro
vincia de Madrid? 

—Con los pequeños roces y los peque
ños problemas que son naturales el pac
to ha funcionado bien y no esperamos 
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no parecen tener mucha prisa en ratifi
car la iniciativa tomada por la Diputa
ción Provincial. 

—Es verdad que el proceso va un 
poco lento. Pero hay que tener también 
en cuenta las fechas: ha estado" todo el 
verano por en medio. Vamos a impulsar 
desde ya mismo a todos nuestros cargos 
públicos en los ayuntamientos para que 
se acelere al máximo el proceso. Al mis
mo tiempp, vamos a trabajar también en 
otra dirección, pensando en la elabora
ción del estatuto de autonomía. 

EL DEBATE DEL ESTATUTO 
—¿Habrá grandes discrepancias entre 

los tres partidos a la hora de la redac
ción del estatuto? 

—Es posible que haya algunas, sobre 
todo en los temas electorales, como ya es 
tradicional en la elaboración de los esta

que de aquí al final del mandato vayan a 
surgir mayores problemas. Esperemos 
que este espíritu de cooperación que he
mos sabido construir se mantenga hasta 
las próximas elecciones municipales. 
• —Hay quien dice que el pacto ha sido 

sobre todo provechoso para el Partido 
Comunista, que, siendo el partido mino
ritario, ha obtenido importantes parce
las de poder. 

—Hemos obtenido parcelas de poder 
gracias al pacto, pero exactamente lo 
mismo puede decirse del PSOE, que 
tampoco hubiera alcanzado muchas sin 
nosotros. Es un beneficio mutuo, y así es 
comprendido por los dos partidos. 

—¿Va a mejorar sus posiciones el PCE 
en las próximas elecciones generales? 

—Vamos a esperar al mes de octubre, 
a que se celebren las elecciones auto
nómicas de Galicia. Las encuestas dicen 

que nosotros vamos a subir en esas elec
ciones. El resultado de éstas puede ayu
darnos a atisbar las generales. Depende
rá mucho también de la fecha en que se 
celebren las mismas. La imagen que 
nuestro partido ha venido dando ha sido 
buena. Y eso puede servir para mejorar 
las posiciones electorales. 

—¿Cómo ves a estas alturas el tema 
del 23 de febrero? 

—Yo creo que las filtraciones suma
riales de este verano han sido importan
tes para clarificar muchos extremos so
bre las responsabilidades personales en 
la conspiración que se montó. Y las con
clusiones del fiscal creo que son razona
bles. Y espero que el juicio sea justo y 
que los implicados reciban el castigo que 
merecen, 
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